
令和６年７月分

受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月３日 不燃ゴミ 熊取町では、不燃ゴミの定期回収をやっていない。町の制

度では、粗大ゴミ扱いで廃棄することになっているが、小物

を捨てたい時にわざわざ粗大ゴミを 申し込むのは不便であ

る。町に不燃ゴミの回収場所を設けてはどうか。

わが町提案箱へのご提案ありがとうございます。

熊取町では、ご指摘のとおり不燃ごみの定期回収は行

っておりませんが、電話・インターネットでの申込（自

宅前排出回収）に加え、少量の不燃ごみ排出については、

以下の通り拠点回収を行っております。

役場環境課窓口では、

平日午前９時から午後５時３０分まで

土日祝日は午前９時から午後５時まで

駅前観光案内所（駅下にぎわい館）では、

平日午前９時から午後８時まで

土日祝日は午前９時から午後５時まで

なお、次の二つの事業者においても回収拠点としてご

協力いただいております。

義本回正堂（小垣内）電話４５２－０２２０

腕野商店（大久保） 電話４５２－１１７０

営業日、営業時間等は直接お問い合わせください。

回収拠点への持込に際しましては、水色の町指定粗大

等ごみ袋２０リットル袋（４５リットル袋は受取できま

せんのでご注意ください）に入れて、お持込ください。

なお、申し込みは不要です。

環境課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

7月５日 小学校の酷暑

対応

ここ連日３４度を記録する酷暑が続き、命の危険が叫ばれて

おります。

小学校に冷房が完備されて大変安心しておりましが、子供達

に聞いた所、電気代節約の為に全く教室の冷房が使われずに扇

風機で対処しているとのことでした。

昨今の電気代の上昇の為、非常に税金がかかることを懸念さ

れてているのも理解しています。しかしながら、登校時さえ 30

度近く上昇する気温の中、30 分以上かけて登校する子供達は学

校に着くころには顔が真っ赤で中にはぐったりしている子供も

見受けられるます。保護者達は冷房設備があるにも関わらず使

用できないという事で、命の危険に関わるという点で非常に不

安が広がっております。

また、帰宅は15～16時と一番暑い時刻に帰ることになるので、

車で迎えに行く保護者も少なくありません。

そこでご提案ですがまずは各家庭の判断で、希望性による 7月、

８月の短縮授業，9月中旬位迄は自宅でのオンラインで授業を行

うことを一度ご検討して頂けないでしょうか。

クロームブックが配布されてはおりますが、我々保護者はまる

で石板を持って帰っているようなものとの認識です。

7．8.9 月と言っても実質は 20～30 日程度です。このお試し期間

を通してGIGAスクールのさらなる拡充を目指すのはいかがでし

ょうか。

今一度、酷暑問題の解決及び GIGA スクールの拡充において全

国の先駆けとなる行政を目指して、今一度ご検討を頂けます様、

何卒宜しくお願い申し上げます。

ご提案いただきありがとうございます。

酷暑の対応につきましては、熊取町教育委員会において

平成２９年６月に定めました「熊取町立小・中学校空調設

備運用指針」の中で、「空調設備の稼働期間について、概ね

６月中旬から９月中旬までを基本とし、空調設備の温度設

定について基本的に冷房の設定温度は、２８度とする。ま

た、扇風機が既に設置されている教室は、扇風機を併用す

ること。」としており、各学校におきましては、この指針に

沿って熱中症に配慮しながら空調機を使用しているところ

でございます。

また、本町では、ＩＣＴを効果的に活用した学習活動が

できる環境整備を進めることとしており、教育委員会とし

ても、児童生徒１人１台学習用端末の持ち帰りやオンライ

ンを活用した学びの確保に向けた環境整備を推進している

ところでございます。

今回ご提案いただきました、夏季の一定期間におけるオ

ンライン授業も含め、今後、ICT の効果的な活用について研

究を進めて参りたいと考えております。

以上、ご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

学校教育課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

7 月８日 平日昼間の

先着申し込

みについて

熊取町の子ども向けイベントは、先着順で平日の昼間に申

し込みが始まり、すぐ満員で募集を終わらせていることがよ

くあります。

今日、申し込み開始の川たんけんもすぐに申し込みが終了

しました。

いつも子どもに申し込みをお願いされますが、仕事中の申

し込みは不可能です。

ふれあい広場も、抽選から先着になったり、抽選に戻った

りと混乱します。

平日の先着順は仕事してる人に意地悪なサービスです。

改善しないと、親が働いている子どもはいつも参加でき

ず、かわいそうです。改善を求めます。

【生涯学習推進課回答】

この度は、子ども向けイベントの募集方法について、

ご意見をいただきありがとうございます。

ご指摘の「ふれあい広場」につきましては、同様のお

声を頂戴したことから、令和５年７月の募集より、先着

順から町ホームページの申込フォームによる申込方法

とし、申込多数の場合は抽選にて参加者を決定しており

ましたが、チラシに先着順の記載が残っていたことで、

混乱を招くこととなり、大変申し訳ございませんでし

た。

そのほか、生涯学習推進課で実施する子ども向けイベ

ントや講座についても、ふれあい広場と同様に申込期間

を定め、申込多数の場合は抽選による参加者の決定を基

本としておりますので、ご理解いただき、引き続き各事

業へご参加のほどよろしくお願いいたします。

【道路公園課回答】

平素は、本町行政にご理解ご協力を賜り厚く御礼申し

上げます。

ご指摘いただきました、川たんけんにつきましては、

熊取町緑と自然の活動推進委員会が主催している事業

であり、運営については、NPO 法人グリーンパーク熊取

がおこなっております。

今回いただきましたご意見をもとに、NPO 法人グリーン

パーク熊取とも相談の上、今後の申込方法について検討

させていただきますので、ご理解いただきますようよろ

しくお願いいたします。

生 涯 学 習

推進課

道 路 公 園

課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月８日 熊取町の大

阪関西万博

招待事業に

ついて

７月５日にお知らせで町のホームページに掲載されてい

ました。総務文教委員会で会場の安全が担保出来ていること

がこの事業の実施の大前提であると企画課長が説明してい

ましたが安全が確保されたのでしょうか？

ニュースを見てても不安要素しかないような感じですが、

そのような安全が、確保できたと言う情報が町には、あった

のでしょうか？

議員に対し、適当なことを説明して予算が通れば強行突破

ですか？それとも町は安全確保が出来たという情報を入手

したのでしょうか？

町として安全確保の確認が出来たという根拠を早急に住

民にお知らせすべきだと思いますが、いかがでしょうか？

このたびは、わが町提案箱へご提案いただきありがと

うございます。

2025 年大阪・関西万博の会場におけるメタンガス等に

対する安全対策については、令和６年６月２４日に、公

益社団法人 2025 年日本国際博覧会協会から、①機械換

気設備を設置した強制換気を行うこと、②ガス検知器の

設置、③ガス濃度測定の継続的な実施、④博覧会協会の

ホームページにおいて測定値を毎日発信することなど

が公表され、対応が進められています。

本町が実施します子ども招待事業につきましては、来

場者の安全が確保されていることが大前提であること

には変わりなく、今後も「安全対策協議会」において来

場者の安全確保のための対策が検討され、その内容が示

されるものと認識しており、引き続き博覧会協会による

安全対策を注視してまいります。

企 画 財 政

経営課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月９日 学童（長期休

業期間利用）

の受け入れ

今夏、小学校 1年と 2年の我が子は希望の夏休み学童入所

可能と通知を受け安堵しておりましたが。

お友達で、小学校 4年で入所不可になったお子さんがいま

す。小学校 5.6 年の高学年ならまだしも、4年で不可とは衝

撃的でした。

我が子も来夏以降入所出来るのか不安でたまりません。

子育てしやすい街をうたっている熊取町なのに。待機児童

作ってます。

女性の社会進出を後押しするには、保育園・学童の充実が

早急に必要です。改善策をよろしくお願いします。

このたびは、わが町提案箱にご提案をお寄せくださり

ありがとうございます。

長期休業期間限定の学童保育事業は保育ニ－ズの実

態により即した運用を行いながら保育サ－ビスの拡充

のため本町独自施策として令和２年度から開設してい

るもので、現在３か所で実施しております。

令和５年５月に新型コロナウイルス感染症が「５類」

に移行して以降、令和５年度の夏休み限定学童保育所の

二次申込みから入所申請が急増したことを受けまして、

令和６年度は開設施設を増やせるよう町と指定管理者

で努力をしましたが、人員不足から３か所のうち１か所

を収容可能児童数をより多い施設に変更したうえで、３

か所での開設とせざるを得ませんでした。結果として夏

休み限定学童保育所をご利用いただけない方が生じま

したことは大変申し訳なく考えております。

今後におきましては子ども家庭庁において、長期休業

期間に開設する学童保育への補助金創設について調整

が進められていることなども踏まえ、人員確保対策を含

め可能な限り収容可能児童数を増やせるよう町と指定

管理者で努めてまいりますので、なにとぞご理解賜りま

すようお願い申し上げます。

保育課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

7 月９日 小学生の下

校について

提案失礼いたします。

一番近くの町内の小学校に通うには、徒歩で片道 30 分か

かる地域に住んでいます。最近、日中の気温が上がり、日陰

のない坂道を沢山の荷物を持って、小学生が長時間歩くには

とても危険だと感じています。

車で迎えに行くにも、学校付近の車を停める場がいっぱい

でとても不便です。

出来れば、大久保区民ホールなどの駐車場が空いている際

は一時的に停めさせていただければ、助かります。

提案を聴いていただければ幸いです。よろしくお願い致しま

す。

ご提案いただきありがとうございます。

町立小学校では、徒歩での登下校を原則としており、

熱中症対策としまして、日傘の使用や、お茶に加えてス

ポーツドリンク（イオン飲料）での水分補給を推奨して

いるところです。

上記の原則を踏まえまして、各ご家庭の事情やお考え

により、学校付近までお子様の送迎をされる際の停車・

駐車場所につきましては、ご用意できませんが、近隣の

方々のご迷惑とならないよう、ご配慮いただきますよう

お願いいたします。

以上、ご理解とご協力を賜りますようお願いいたしま

す。

学 校 教 育

課

７月 11日 防犯・交通安

全

つばさが丘の住人です。

浪商付近までの道路がとても不衛生で困っています。

地域のボランティアの方々などが定期的に清そうを行っ

てくれていますが、夜になると誰かが生ゴミなどを道路に捨

てているようで、朝路を通るととても汚い状態になっていま

す。対策はとってくださっているかもしれませんが、あまり

効果がないように思います。

街頭の追加や防犯カメラの設置を要求したいです。子ども

たちが安心・安全にくらせるように対策強化お願いします。

この度はご提案をいただきましてありがとうござい

ます。

ご指摘の件ですが、以前よりつばさが丘から大阪体育

大学に向かう道路がカーブする辺りに、夜間から早朝に

かけて生ごみが不法投棄されているとの通報が幾度か

寄せられ、そのたびに回収に出向くとともに、不定期で

はありますが、現地を巡回のうえごみの回収を行ってお

ります。

本町としても、不法投棄禁止の看板を多数設置するな

どの対策を強化し、泉佐野警察とも情報共有を行ってお

ります。引き続き警察当局に対し、行為者の摘発に向け

た積極的な対応を求めて参ります。

なお、防犯灯につきましては、現在、設置に向けて作

業を進めているところでございますので、ご理解を賜り

ますようよろしくお願いいたします。

自治・防災

課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月 22日 ランドセル

について

熊取の小学校はランドセルを利用していますが、学校指定

のランリュックにして欲しいです。京都や滋賀の一部地域で

はランリュックが使用されてるようで す。私自身も小学生

の時はランリュックで 6年過ごし、今思うと良かったと思っ

ています。ランドセルより軽く、親としてはラン活に悩むこ

ともなく、安価で助かります。色も指定されていれば、全員

同じなのでいじめの心配もないし、高学年になって から色

で後悔することもありません。 ご検討のほどよろしくお願

い致します。

ご提案いただきありがとうございます。

町立小学校では、登下校時のかばんにつきまして、指

定はしておらず、入学時の説明会においても、両手を自

由に動かせるよう、背負えるかばんのご用意をお願いし

ているところでございます。

ご提案のありましたランリュックにつきましても、実

際に使っている児童もおられます。

本町教育委員会としましては、児童やご家庭の状況等

により、最適なかばんを選んでいただきたいと考えてお

りますので、ご理解とご協力を賜りますようお願いいた

します。

学 校 教 育

課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月 22日 熊取町の自

然保護につ

いて

熊取町の自然が好きでずっと住み続けているが、最近は田

畑や小さな山はどんどん潰されて住宅に変わってしまって

悲しい。自然保護をしているというが、全然保護されている

感じがしない。 永楽ダム周辺の自然だけを守っていても意

味がないと思う。 少し前に伊藤園と茶畑の協定を結んだの

ではなかったのか？休耕地は再活用されず、どんどん住宅が

建っていますが。このまま都会化していくようでは、熊 取町

から出ていかざるをえないなあと感じる。 もっと自然を大

切にしてほしい。永楽ダム周辺だけ保護しても意味がない。

わが町提案箱にご提案いただきありがとうございま

す。

ご提案の住宅建設による都市化についてお答えしま

す。本町には、都市計画上の「市街化調整区域」と「市

街化区域」があります。このうち、「市街化調整区域」は、

市街化を抑制する区域となっており、自然保護の観点か

らも土地の利用が制限されていますので、従来の景観が

大きく変わることはありません。

ご提案にございます永楽ダム周辺を含む、本町の東側

から南側にの広いエリアがこちらに該当します。

一方、町の中央部については、「市街化区域」となってお

り、建物の建築が可能なエリアとなっております。

私有地である農地等に対して強い制限を課すことは

できませんが、一定規模以上の住宅開発においては、法

令に基づき、公園・緑地などの整備をお願いしています。

また、駅周辺においては、各種団体による緑化の取り

組みを行っており、緑あるやすらぎを感じていただける

よう努めております。

今後も引き続き、緑のあるまちづくりに取り組んでま

いりますので、ご理解ご協力を賜りますようお願いしま

す。

ま ち づ く

り計画課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月 23日 ３歳半検診

について（再

度）

６月の提案箱に 3歳半検診について投稿したものです。

回答ありがとうございました。

私が行った検診は 6/21 より前だったのですがその時でも

受付から終わるまで 2時間以上かかりました。6/21 の検診に

友人親子が行っていて確かにその日も 2時間以上かかったと

聞きました。

担当医師が遅れる事とは関係なく時間がかかっているの

では無いでしょうか。

下の子もこれからまた熊取町の法定検診を受ける予定な

のですが所要時間 2時間以上となると正直今から憂鬱です。

もう一度、円滑な検診になるように考えてみてもらえないで

しょうか。よろしくお願いします。

３歳６か月児健診において、長時間お待たせを致しま

して、誠に申し訳ございませんでした。改めて回答させ

ていただきます。

受診された日がどのような状況であったかにつきま

しては、明確なお答えは致しかねますが、前回の回答の

中でもお伝えさせて頂きましたとおり、通常は、受付か

ら概ね１時間以内に終了している状況でございます。

しかしながら、当日の状況によりましては、待ち時間

が長くなることもございますので、小さなお子様を連れ

ての受診に際し、待ち時間のご負担が少しでも軽減でき

るよう、健診方法や案内時間・人員配置等の見直しなど、

引き続き、改善策について検討して参りたいと思いま

す。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

子 育 て 支

援課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月 24日 町指定ごみ

袋のサイズ

感

現在可燃ごみのサイズが 2サイズありますが、小では足り

なくて、大を使うともったいないし、小二つでももったいな

いです。そういうときは中ぐらいがあったらベストです。

ほかの市ならもう少し多いし 4つも 5つもいらないので中ぐ

らいは作るべきです。

公共団体ももう少し柔軟な考えを持ってみてはどうです

か。

わが町提案箱へのご提案ありがとうございます。

熊取町では、ご指摘のとおり町指定可燃ごみ袋とし

て、

４５リットル袋 １セット（１０枚入）２００円

２０リットル袋 １セット（１０枚入）１００円

の２種類のごみ袋を作成しています。

令和６年３月に策定した第３期熊取町一般廃棄物処

理基本計画では、「可燃ごみ有料制（指定袋制）を維持す

るとともに、他市町の事例も参考に、資源投入・消費の

最小化及び住民の利便性向上の観点から現行指定袋サ

イズについての見直しを検討する。」としております。

ごみ量に見合ったサイズのごみ袋を使用することに

よって、ごみ袋作成の原料使用量が削減されることに加

え、住民のみなさんの利便性の向上も踏まえ、現行サイ

ズ以外のサイズの導入について検討しているところで

す。

今後、導入が決まりましたら、広報くまとりやホーム

ページでお知らせいたしますので、ご理解をよろしくお

願いします。

環境課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

７月 30日 電子タバコ

の喫煙

役場本館１階の多目的トイレについて、ほぼ毎日電子タバ

コ（アイコス）のにおいがします。

アイコスのにおいは独特ですので間違いないと思います。

ほぼ毎日においがしますので、職員がここでアイコスを吸

っているのではないでしょうか。

住民かもしれませんが、ほぼ毎日なので・・・

臭いので換気したくても、なぜか窓を段ボール等でふさが

れていて換気できません。

この度は、ご不快な思いをさせてしまい、誠に申し訳

ございません。

ご指摘の役場本館１階の多目的トイレにつきまして

は、数日にわたり、定期的に巡回しましたが、喫煙の確

認ができませんでした。

役場では、トイレも含め、庁舎及び敷地内を全面禁煙

としておりますので、トイレの入り口に禁煙であること

の貼り紙を掲示するとともに、職員にも周知しましたの

で、ご理解をよろしくお願いします。

なお、トイレの窓につきましては、ご利用の方から、

窓に人影として写ってしまうとのご意見が寄せられた

ことなどから、窓を塞ぐようにさせていただいておりま

すので、あわせてよろしくお願いします。

総務課


